Perdidos, 541 mil empleos en tres meses (El Financiero 09/02/09)

Perdidos, 541 mil empleos en tres meses (El Financiero 09/02/09)Arturo Robles Lunes, 9 de febrero de 2009 Sólo en enero de este año desaparecieron 128 mil 122 plazas. No se registraban cifras negativas al iniciar año desde 1994. Insuficientes, puestos eventuales para contrarrestar caída. · Pierde el país medio millón de empleos El impacto de la crisis económica externa sigue deteriorando el mercado laboral del país, que en enero reportó una pérdida de 128 mil 122 empleos formales, el primer resultado negativo para un mismo mes de los últimos 12 años. Registros del Instituto Mexicano del Seguro Social muestran que los trabajos formales permanentes fueron los más afectados, toda vez que en esta categoría se eliminaron 143 mil 813. Y aunque se crearon 15 mil 691 plazas eventuales, no fueron suficientes para compensar la caída en las contrataciones de planta. A este mal inicio de 2009 se suman las pérdidas que ocurrieron en noviembre v diciembre de 2008. Las estadísticas de la Secretaría del Trabaio v Previsión Social (STPS) revelan que en esos tres meses se han perdido 541 mil 404 puestos de trabajo, el peor escenario laboral desde la crisis de finales de 1994. Los datos muestran que en ese entonces el cierre de plazas inició en diciembre de 1994 y concluyó en agosto de 1995 con una contracción de 1.07 millones. Sin embargo, entre noviembre de 2008 y enero de 2009 se ha registrado el equivalente a la mitad de trabajos perdidos en ese periodo de crisis. Los registros históricos de la STPS establecen que la evolución de las plazas permanentes en el mes de referencia presenta la mayor caída en este tipo de contrataciones desde 1994. Además, desde 2003 no se había observado un recorte en este tipo de empleos, aunque se dio un impulso en la creación de trabajos ocasionales, lo que permitió un saldo positivo en el arranque de ese año. Cabe mencionar que estos resultados no incluyen el empleo eventual en el campo considerando la volatilidad de las contrataciones por estacionalidad y por los ciclos de cosecha y siembra. Sectores más dañados Sobre los resultados anuales, las cifras detallan que se perdieron 238 mil 961 puestos, de los cuales 227 mil 867, es decir 95 por ciento, son de carácter permanente, y los restantes 11 mil 94 son eventuales. Esta caída anual de trabajos formales para un primer mes del año es la más severa desde enero de 2002, cuando se cancelaron 330 mil 147. El comportamiento negativo de hace siete años tuvo una afectación directa y más profunda en los puestos permanentes que en los eventuales, ya que en los primeros la baja fue de 247 mil 484, mientras que en los segundos ascendió a 82 mil 663. Situación similar se ha observado en los tres últimos meses, pues según los informes de la dependencia federal, los trabajos permanentes perdidos suman 338 mil 453. Con respecto al comportamiento de las actividades económicas, los registros muestran que de nueve subsectores, seis tuvieron una disminución en su plantilla laboral. Las actividades relacionadas con el comercio tuvieron una pérdida mensual de 67 mil 67 trabajos, la mayor de los últimos ocho años, además de que significó 52.4 por ciento de los puestos eliminados en enero. En segundo lugar, las industrias manufactureras de la transformación tuvieron una caída de 38 mil 664 plazas, es decir 30.2 por ciento del total. A su vez, la prestación de servicios para empresas, personas y el hogar tuvo una contracción de 35 mil 178 empleos, su tercer mes de forma consecutiva con reducciones. En comunicaciones y transportes hubo una reducción de nueve mil 314 trabajos con relación al mes previo y sumó tres meses seguidos con descensos, además de que participó con 7.3 por ciento de las pérdidas totales.